

Aktuelles aus dem Gemeinderat

Öffentliche Sitzung des Gemeinderats vom 22. Juni 2020

*Liebe Bürgerinnen und Bürger,
um Sie zeitnah über die Arbeit des Gemeinderats zu informieren, haben wir nachfolgend für Sie die Beschlussfassungen aus der öffentlichen Sitzung vom 22. Juni 2020 zusammengefasst.*

Die Sitzung am 22.06.2020 fand in der Haupthalle der Mehrzweckhalle Dürmentingen statt. Dieser ungewohnte Rahmen wurde gewählt, weil so die Einhaltung der Abstandsregelungen für Gremium und Zuhörer problemlos möglich war.

TOP 1

Bürgerfragestunde

Unter diesem Tagesordnungspunkt gab der Gemeinderat einem Antrag aus der Zuhörerschaft satt, den Tagesordnungspunkt „Belegungssituation Kindergarten Hailtingen“ vorzuziehen.

TOP 2

Bekanntgabe der Beschlüsse aus nicht öffentlicher Sitzung vom 18.05.2020

Gegenstand der Beschlussbekanntgabe waren mehrere Grundstücksangelegenheiten zum einen den Bauzwang betreffend und zum anderen bezüglich der Veräußerung von Grundstücken in den Baugebieten Mühlhalde IV und Breite IV.

TOP 6

Belegungssituation Kindergarten Hailtingen

Dieser Tagesordnungspunkt wurde wie bereits erwähnt im Sitzungsablauf vorgezogen.

Der Gemeinderat beschloss, die Änderung der Betriebserlaubnis des Kindergartens Hailtingen zum 01.02.2021 zu beantragen. Damit wird die Betreuung auf Kinder ab dem 2. Lebensjahr beschränkt und die Gruppengröße auf 22 Plätze erhöht.

Ferner wurde die Verwaltung beauftragt, Möglichkeiten zur Schaffung von weiteren Kindergartenplätzen insbesondere für 1-Jährige zu prüfen und dem Gemeinderat zur Entscheidung über die weitere Vorgehensweise vorzulegen.

Von der Verwaltung wurde verdeutlicht, dass die bestehenden Betreuungsangebote nicht mehr ausreichen. Durch die Anpassung der Gruppenform in Hailtingen, wird es ermöglicht, die Zahl der betreuten Kinder kurzfristig zu erhöhen. Es kann mit den gegebenen Räumlichkeiten die maximal mögliche Kinderzahl betreut werden. Nachteil ist, das keine 1-Jährigen mehr aufgenommen werden können. Die Nachfrage der Betreuung von Krippenkindern steigt erkennbar an. Dabei handelt es sich um den Bedarf der Gesamtgemeinde Dürmentingen, Umlandgemeinden, wurden nicht berücksichtigt. Kurzfristig soll die Nachfrage für Kinder ab 2-Jahren über die drei Kindergärten in Dürmentingen, Heudorf und Hailtingen gedeckt werden.

Um den Bedarf an Plätzen für 1-Jährige baldmöglichst wieder decken zu können, werden derzeit gemeinsam mit dem Architekturbüro Vogel mögliche Standorte untersucht und an Lösungen gearbeitet.

Diesbezüglich werden laufend Gespräche mit den kirchlichen Trägern geführt, um eine abgestimmte Gesamtkonzeption, unter Berücksichtigung aller Anforderungen, zu erreichen.

Uns ist bewusst, dass die Anpassung der Gruppenform nur eine Übergangslösung darstellen kann und mit Hochdruck, auch im Hinblick auf unsere Baugebiete, Angebote geschaffen werden müssen.

TOP 3

Breitbanderschließung der Gesamtgemeinde Dürmentingen

Unter diesem Tagesordnungspunkt wurde das sehr komplexe Thema der Breitbanderschließung unter Beteiligung von Herrn Patrick Burger vom begleitenden Planungsbüro GEO DATA GmbH behandelt.

Der Gemeinderat folgte dem Vorschlag der Verwaltung und trat einer wegweisenden und grundsätzlichen Beschlussfassung zur weiteren Entwicklung bei. Hierzu gehört die konsequente weitere Erschließung, der im Zuge von zahlreichen Mitverlegungsmaßnahmen begonnenen und bereits umgesetzten Leerberührung, unter Inanspruchnahme der neuesten Bundes- und Landesfördermöglichkeiten, die Vorbereitung der dann vorhandenen Leerrohrnetze auf den Kabeleinzug und die Übergabe an den Netzbetreiber und vor allem die Dokumentation nach den einschlägigen Vorgaben, welche in der Gesamtbetrachtung einen sehr erheblichen Teil des Aufwands ausmacht, welchem sich die Gemeinde gegenüber sieht. Bestätigt wurde ferner die Priorisierung der Versorgung unserer Gewerbegebiete Dautenhau, Burgau und gewerblicher Nutzungen in Heudorf und Hailtingen.

Alle Maßnahmen bringen einen erheblichen Kostenaufwand mit sich, welcher abzüglich aller infrage kommenden Fördermöglichkeiten und unter Betrachtung der bereits getätigten Investitionen einen 7-stelligen Betrag ausmachen.

Der Gemeinderat bekannte sich erneut zu der klaren Zielvorgabe, die Gesamtgemeinde möglichst zeitnah, abhängig von den zur Verfügung stehenden finanziellen und personellen Möglichkeiten mit einer zeitgemäßen und schnellen Breitbandversorgung auszustatten und für Gewerbe und Privat auch in dieser Hinsicht ein attraktives Angebot bieten zu können.

TOP 4

Antrag der Gemeinde Dürmentingen zur Aufnahme in das Förderprogramm „Quartiersimpulse. Beratung und Umsetzung von Quartiersprojekten Vorort“ im Rahmend der Seniorenkonzeption der Gemeinde

Es wurde beschlossen, die Aufnahme in das Förderprogramm „Quartiersimpulse“ zu beantragen zur Unterstützung und zum Ausbau der Strukturen im Alter und zur Generationen und altersgerechten Gestaltung des Lebenumfelds.

„Quartiersimpulse“ ist ein Programm der Initiative Allianz für Beteiligung eV (Netzwerk, welches sich für die Stärkung Zivilgesellschaft und Bürgerbeteiligung in Baden-Württemberg einsetzt), gefordert vom Ministerium für Soziales und Integration Baden-Württemberg. Das Projekt muss dabei fachlich begleitet

werden; Diese Begleitung übernimmt in unserem Fall die Vinzenz Pflege gGmbH. Ferner muss am Projekt mindestens ein zivilgesellschaftlicher Partner mitwirken (Verein, Gruppierung). Die beantragte Förderung beträgt 85.000 €.

TOP 5

Projekt „Lebendige Ortsmitte Dürmentingen“

In Umsetzung der Seniorenkonzeption wurden die ersten Fachplanungsaufträge vergeben. Der Auftrag für die Erstellung der statischen Berechnungen für die Wohngemeinschaft (Haus 1) erging an das Ingenieurbüro Franz Rudolf, Langenenslingen - Dürrenwaldstetten als preisgünstigstem Bieter. Für Haus 2 (Begegnungsstätte) wird die Statik vom Büro Herbert Danner aus Mengen-Ennetach erstellt.

Mit der Energieberatung einschließlich Erstellung der erforderlichen KFW-Nachweise und Baubegleitung wurde das Beratungsbüro Stützle aus Bad Schussenried beauftragt.

TOP 7

Bausachen

Der Gemeinderat stellte das Einvernehmen zu einer Bauvoranfrage im Baugebiet „Mühlhalde IV“ her (Erstellung eines Einfamilienhauses mit Garagen auf dem Grundstück Mühlhalde VI).

TOP 8

Verschiedenes

Unter diesem Tagesordnungspunkt wurde über den Baubeginn an der ehemaligen Wehranlage in Hailtingen (Rückbau, Schaffung einer Rauen-Rampe und ökologische Aufwertung) Anfang Juli 2020 informiert. Informiert wurde ferner darüber, dass der Regelbetrieb unserer Kindergärten entsprechend der einschlägigen Corona-Vorgaben am 29.06.2020 wieder aufgenommen wird. Berichtet wurde abschließend über die Gewährung von Ausgleichsstockmitteln für die Erneuerung der Leichenhalle in Heudorf.

gez.

Dietmar Holstein
Bürgermeister